

Homélie - « Le Don de Dieu »

1er dimanche de l'Avent - Retraite des Confirmands

Avant d'entrer dans la Parole de Dieu, je vous invite à vivre une petite expérience intérieure. Laissez-vous guider...

Fermez doucement les yeux... Respirez profondément une fois... deux fois... Laissez votre cœur se calmer... Maintenant, imaginez que nous sommes le 25 janvier 2026... Le jour de votre confirmation. Vous arrivez à l'église... Vous voyez les visages que vous aimez : vos parents, vos amis, vos parrains et marraines. Il y a de la joie, un peu d'émotion... une paix qui s'installe.

Vous avancez dans l'allée... Le célébrant trace sur votre front une croix avec le saint chrême... Ce parfum vous enveloppe... Vous entendez les mots : « Sois marqué de l'Esprit Saint, le don de Dieu. »

L'Esprit vient habiter en vous : paix, lumière, force, douceur... Imaginez ce moment comme si vous y étiez... Que ressentez-vous ? Ouvrez maintenant les yeux... Vous venez d'imaginer le jour de votre confirmation. *Qu'est-ce qui vous a le plus touchés ?*



Regardez cette crèche. Vous remarquez quelque chose d'étonnant : aucun personnage n'a de visage. Ce choix n'est pas un manque. Au contraire, c'est un message spirituel très fort.

Ces visages sont laissés vides pour une raison : c'est votre visage qui doit entrer dans la crèche. C'est votre regard, votre prière, votre cœur qui adorent Jésus. Marie n'a pas de visage — alors c'est votre douceur. Joseph n'a pas de visage — alors c'est votre confiance. Les bergers n'ont pas de visage — alors c'est votre simplicité qui vient vers Jésus. Les rois n'ont pas de visage — alors c'est votre offrande personnelle qui s'avance. Cette crèche vous dit : Dieu attend votre visage. Dieu attend votre amour. Dieu attend votre présence.

Saint Paul nous dit : « L'heure est venue de sortir de votre sommeil. » Nous connaissons ce sommeil : la lassitude, la peur, la comparaison, le manque de confiance... Mais Paul annonce : « Le jour est tout proche. Revêtez-vous du Christ. » La confirmation, c'est exactement cela : se laisser habiller de lumière.

Jésus dit : « Veillez ! » Non pas pour vivre dans la peur, mais pour ne pas passer à côté de Dieu. Aujourd'hui, Dieu vient : dans un ami, dans une parole, dans un sourire, dans une paix intérieure. Veiller, c'est garder le cœur ouvert.

À partir d'aujourd'hui, il vous reste 57 jours avant le 25 janvier 2026. Je vous encourage à installer sur votre téléphone une petite application de “compte à rebours” et à créer un minuteur intitulé : « Vers ma Confirmation – 57 jours ». Chaque matin, quand vous verrez le nombre diminuer, dites simplement : « Esprit Saint, prépare mon cœur. »